

# Jaca Española

ÓRGANO DE LA OFICINA DE PRENSA Y PROPAGANDA

DIARIO PATRIOTICO - NÚM. 364



23 Septiembre 1937  
II Año Triunfal

## Franco y la unidad de España

Cantemos hoy la unidad de las tierras y cielos y paisajes de España, de su luz y desvaríos, de sus sueños y destinos. Cantemos la gozosa unidad de los hombres, cuya sangre sabe entonar en vida, encerrada entre límites tiernos, la canción unánime de sacrificio y gloria, y derramarse muerta en el dulce recinto de la tierra hispana, enloquecida y sola. Cantemos la unidad de los brazos que han sido convocados a una común labor y, como ágiles arcos, apuntan todos hacia la misma meta. Y cantemos, sobre todo, a Franco, corazón uno, que creó la unidad; sangre una, que encendió el entusiasmo; brazos de hombre que abarcaron en haz, como espigas gozosas, las exigencias y sueños de miles de españoles; General y Caudillo en donde se resumen y explican todas las unidades anteriores, porque a él llega el pasado y de él parte el futuro de España; porque en él se colma la espera y empiezan las exactas realizaciones; porque gracias a él lo disperso se hizo único camino y definida norma.

En el antiguo Estado, en las formas políticas ya pasadas, reinaba lo múltiple y disperso: miles de deseos contrarios y contrarios poderes. La vida social era un pacto entre potenciales enemigos. Todo estaba separado: los hombres se sentían concretos y precisos entre sus límites; y las manos de los hombres (que tienen la curvatura justa, como nacidas para estrechar manos hermanas), servían tan sólo para alzarse cerradas, en pronunciamiento de odio. Todo estaba diferenciado y cada poder sentíase extraño a los demás poderes y miraba hacia ellos, espíandolos, con la mirada dura de la desconfianza... Y no existía un único deseo, ni un destino común.

Fué Franco el que terminó con esto. Y

siendo humanamente justo creó la unidad de la justicia de Falange entre todos los españoles; y en la Falange incluyó al pueblo español en unidad de amor, de ímpetu y destino; al hombre español, lo mismo el que luce las insignias civiles del esfuerzo tranquilo, que el que exhibe el título castrense de salvador de España. En la Falange, gracias a los órdenes de Franco, se hicieron uno soldado y pueblo, y juntos marcharon, en ruta luminosa, hacia el mismo fin. Y así Franco, Caudillo de España en la guerra y en la paz, creó en la Falange la unidad viva y dinámica de España hacia metas imperiales.

Por eso hoy cantamos a Franco, creador con su esfuerzo y decretos, de la unidad de los españoles presentes y futuros, y salvador así de nuestra alta España, imperial y eterna.

## Pruebas de hecho

El diablo ha sido siempre la mona de Dios: no ha de haber al fin, más que un solo redil, dijo Cristo, y un solo pastor; y el judaísmo trabaja por llegar a una y única república universal, levanta sobre los escombros y ruínas de la Iglesia; como que la universalidad de ésta es la única razón de la universalidad del judaísmo, porque éste declarará la guerra a la Iglesia, donde quiera que la Iglesia se encuentre.

Los tentáculos, pues, del judaísmo, es decir, socialismo, comunismo, anarquismo, lucharán en todas las partes del mundo contra la Iglesia con las mismas armas que aquél y serán siempre ateos, anárquicos y corruptores.

No puede la masonería, que es el cuerpo donde se ha encarnado el judaísmo, afiliarse en sus logias a todas las mujeres para corromperlas y herir así, en su corazón a la Iglesia; ahí está su careta, el socialismo, para conseguirlo fuera de las logias.

En Rusia, que si no es la cuna, es por lo menos

la madre y maestra del actual socialismo mundial, no existen ya, lo dice la presidenta de una oficina soviética a nuestro masón Llopis, «ni amantes, ni prostitutas, ni maridos complacientes, ni dramas de celos, ni suicidios por amor... Allí en Rusia sólo se suicidan por la política».

Encantado, señorita rusa Kamenieva; sólo que, en vez de suicidio por política, nosotros sabemos que allí el judío y criminal Stalin asesina en masa por la política suya.

Y eso de que no hay amantes, ni prostitutas... ¡yamos! se lo cuente usted a Llopis que es otro tal, pero no a nosotros, que sabemos que niños y niñas salen ya de la escuela completamente amaestrados en la cuestión sexual.

La cuestión sexual en Rusia se reduce a una cuestión y a un acto de higiene; y de ello resulta, que es sólo madre la que quiere y que un hijo puede tener varios presuntos padres; no sólo autorizado, sino protegido también por la ley.

Ciertamente, no existen amantes ni prostitutas en Rusia como excepción; la ley hace que sea regla general; y aunque todo se reduce a un mero acto de higiene, queda ésta tan en mantillas, que... en las mismas «crechas» (casas cunas) hay departamento aparte para los niños heredo-sifilíticos.

Si de Rusia pasamos a su adlatere Méjico, también allí salen ya de la escuela completamente instruidos y amaestrados en las cuestiones sexuales.

Nosotros conservábamos fotografía de la portada de un libro escolar obligatorio oficialmente para texto, que instruía al niño en tales cuestiones y que, como el lector puede suponer, no era más que un atentado a la inocencia y pureza del niño.

Posefamos también una fotografía, asaz significativa; eran insultados y apedreados los católicos al salir de una Iglesia. Entre la muchedumbre, borracha de odio, destacaba una jovencita, vestida con mono; su actitud fiera apedreando a los católicos y su rictus salvaje demostraban claramente, que en ella había terminado todo lo que es encanto y fisonomía de mujer para dar paso a una arpía poseída del Demonio.

Bien cumple el socialismo en esas naciones su misión masónica de pervertir y corromper a la mujer, fuera de las logias.

Dejamos para otro día Francia y España.

XENÓFOBO

---

Mediante una disciplina rigurosa de la educación, Franco, el Caudillo, conseguirá el espíritu nacional fuerte y unido, e instalará en el alma de nuestros hijos la alegría y el orgullo de la Patria que él salva para nosotros.

## Falange Española Tradicionalista y de las JONS

DELEGACION DE PRENSA Y PROPAGANDA

### Una gran película italiana

Se titula «Camisas Negras» y se proyectará en nuestro teatro mañana viernes, a las siete y cuarto con caracteres de acontecimiento.

La película ha sido proporcionada por la Embajada italiana a la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda para que sea conocida en España, y es verdaderamente admirable.

Es de esperar que el coliseo se verá lleno para gozar de la maravillosa visión de la Italia fascista e Imperial, del país que con tanto entusiasmo admira la gesta de España en esta guerra de liberación del yugo moscovita y desea ardientemente el triunfo de las armas de nuestro Caudillo Franco.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Secretaría de Prensa y Propaganda

---

Español: Saluda siempre con la mano en alto. Cada vez que así saludas confiesas tu amor a España, tu fe en el nuevo Estado, tu adhesión al Caudillo, la firmeza de tu convicción de que nuestra Patria es ya Una, Grande y Libre. Y ello de un modo categóricamente definitivo.

Español: Saluda siempre con la mano en alto.

---

### La nueva Alemania

El Congreso de Nuremberg ha presentado al mundo un nuevo aspecto de la Alemania nacional-socialista, que sus adversarios se empeñaban en desconocer: la Alemania del trabajo.

Alemania, tan tachada de militarismo, es la nación que más cultiva el mundo del trabajo. En ninguna parte se cuida con esmero tan extraordinario de la juventud, en el aspecto moral, patriótico y físico.

Más de siete millones de jóvenes encuadrados en distintas asociaciones, aprenden a prestar toda clase de trabajos, de servicios y de estudios, dirigidos al mejoramiento individual y a la prosperidad de la nación. El trabajo manual es mimado y glorificado hasta hacerlo, no sólo llevadero, sino agradable. La vida del obrero alemán es, en su propia casa, más confortable que la media burguesa en otros países.

Los enemigos de Alemania deben temer más a este ejército de trabajadores alemanes sanos y satisfechos que al de los soldados germanos, con ser este último tan formidable, como todo el mundo sabe.

## Salvación del campesino

El Punto 12 de la doctrina del nuevo Estado, dice así: «La riqueza tiene como primer destino —y así la afirmará nuestro Estado— mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. No es tolerable que masas enormes vivan miserablemente, mientras unos cuantos disfruten de todos los lujos».

Este punto tiene hoy actualidad relevante en la vida política de España. Porque a su doctrina y a su texto, a su letra y a su espíritu, responde el decreto decisivo que Franco acaba de dar regulando el mercado triguero, y que rescata y salva para España, devolviéndole el sabor del pan y de la alegría, a conjuntos numerosos de españoles que vegetan entristecidos sobre nuestras amplias tierras de levantado cielo. Con él, Franco realiza genialmente las exigencias del programa y los imperativos nacionalsindicalistas. Con él manifiesta su decidida voluntad de terminar con la injusticia y el dolor de los hombres, sobre los que se levantaba el mundo aparentemente perfecto del capitalismo. Este se alimentaba de contradicciones, y hacía que la riqueza fuera el producto del sudor de una masa que no se beneficiaba con ella, y que veía angustiosamente sacrificada su vida en favor de los intereses mezquinos de una minoría. Y por ello, proclamando teóricamente la igualdad de todos los ciudadanos daba origen a la esclavitud más dura y a la más rigurosa servidumbre de unos a favor de otros, y enturbiaba la vida nacional con el dolor desamparado de toda una clase de hombres, compañeros nacionales, a los que se alejaba del esfuerzo, de la gloria y del descanso, y se condenaba a la soledad y a la miseria.

Franco, jefe Nacional de Falange Española Tradicionalista, no tolera que continúe esa situación. Quiere que todo interés se subordine al interés nacional, que todo esfuerzo ayude al destino patrio, y que la riqueza sirva al supremo fin de mejorar la vida de todos los españoles y con ello la alta vida de España, unidad metafísica que se nutre de la sangre y del júbilo de todos y cada uno de los camaradas nacionales. Y por eso, mediante este Decreto, rescata de su dolor y hambre a los campesinos (a nuestros campesinos de rostro claro curtido por el aire ibérico), para incorporarlos fuertes, alegres, esperanzados, a la ruta Imperial de la España Eterna.

¿Quieres asegurar la vida de tus hijos sin que nada te cueste el seguro? Vacúnalos. Que lejos de sufrir, adquieren la seguridad de no ser atacados por la fiebre.

Cuanto más tardes en vacunarte, mayor peligro corres.

## SECCION FESTIVA

### Don Juan Tenorio

(CONTINUACIÓN)

- La Esquerra. ¿Qué queréis, buen canallero?  
Don Juan. Quiero...
- La Esquerra. ¿Qué queréis, vamos a ver?  
Don Juan. Ver.
- La Esquerra. ¿Ver? ¿Qué veréis a esta hora?  
Don Juan. A tu señora.
- La Esquerra. Idos, pelmazo, en mal hora...  
¿quién pensáis que vive aquí?  
Don Juan. Ventureta Gasols y...  
quiero ver a tu señora.
- La Esquerra. ¿Sabéis que casa Ventura?  
Don Juan. Se mermura.
- La Esquerra. ¿Con el conseller España?  
Don Juan. Te engaña.
- ¿Va a despreciar la ternura  
con que lo adora su Azaña?  
La Esquerra. En recibiros no está.  
Don Juan. Quedrá.
- La Esquerra. ¿Qué haré si os he de servir?  
Don Juan. Abrir.
- La Esquerra. ¿Y quién soborna a la Esquerra?  
Don Juan. Esta perra.  
(*Le ofrece una perra gorda*).
- La Esquerra. ¡Renoy!  
Don Juan. Ya basta de güasa.  
¿Me podrá abrir esta perra?
- La Esquerra. ¿La tal, no estará rabiosa?  
Don Juan. ¡Preciosa!
- La Esquerra. ¿Qué nombre usa quien me engaña?  
Don Juan. Azaña.
- La Esquerra. ¿Quién así aparta las mugas?  
Don Juan. El Verrugas.
- La Esquerra. ¿Vos el Verrugas? ¡Deu meu!  
Don Juan. ¿Vas a abrir por Belcebéu?
- La Esquerra. Es que el abriros me aterra.  
Don Juan. Va otra perra.
- La Esquerra. Me acomodo.  
Don Juan. Pues mira como del todo  
he convencido a la Esquerra.  
A las diez aquí estaré  
con la bolsa bien repleta.
- La Esquerra. Yo, Verrugas, te abriré.  
(*debia de ser en canal*)
- Don Juan. Dale un beso a Ventureta.  
(*Se cierra la ventana*)  
Con oro nada hay que falle:  
he conseguido mi intento.  
A las nueve, por los tientos,  
y a las diez, en esta calle.

TELON

Fin del acto II (*y quedan nada más que 6*)

(Continuará)

D.

Los españoles hemos de entregarnos ahora a una apremiante labor colectiva: la de elevar, engrandecer y fortalecer a España.

Tenemos un Caudillo y tenemos fe. España será Una, Grande y Libre porque Franco nos manda y porque los españoles sentimos como él.  
¡Arriba España!

# Información de la Guerra

## Comunicados Oficiales

**Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las 20 horas del día 22 de Septiembre de 1937.**

**EJERCITO DEL NORTE.**— Frente de Asturias.—En el sector oriental se han ocupado hoy los pueblos de Camarmeña y Pedroso habiéndose avanzado también por las estribaciones de la sierra de Bustasirmin.

En el sector occidental tiroteos y cañoneos.

Frente de León.—En Peñalaza se ha rechazado un contraataque del enemigo, al que se han causado gran número de bajas, continuando su avance nuestras tropas.

También se ha completado la ocupación de las alturas de Gallo, Macharlegui y Machacao.

**EJERCITO DEL CENTRO.**— Frente de Aragón.—El enemigo ha atacado algunas de nuestras avanzadas entre Biescas y Orna, habiendo sido duramente rechazado.

Frentes de Soria y Madrid.—Ligeros tiroteos y cañoneos.

Entre los pasados a nuestras líneas por el frente de Madrid, figura un teniente de artillería ruso.

Frentes de Avila y Somosierra.—Sin novedad.

**EJERCITO DEL SUR.**—Los intentos de ataque enemigos en el sector de Peñarroya han sido rechazados.

Salamanca, 22 septiembre 1937. II Año Triunfal.

## NOTICIAS

—SALAMANCA. Noticias procedentes de Valencia dicen que el ministro de defensa nacional del Gobierno rojo, Prieto, ha manifestado que la causa de la derrota que han sufrido en la Sociedad de Naciones se debe a la propaganda de Largo Caballero, pretendiendo formar un gobierno de su presidencia en el que se asigna la cartera de Guerra al general Miaja, y el resto a los anarquistas y comunistas.

—SALAMANCA. Por noticias de última hora se sabe que en la zona roja ha estallado un movimiento revolucionario, abogando por la formación de un gobierno presidido por Largo Caballero e integrado por cenetistas y comunistas. Esto ha motivado algunos incidentes graves en Barcelona y Valencia. En Barcelona los anarquistas se

han apoderado de algunos puntos importantes de la capital donde se hacen fuertes, resultando en las refriegas muertos y heridos.

—SALAMANCA. Por personas recientemente salidas de Barcelona, se sabe que el gobierno de la Generalidad no cuenta para nada, no teniendo autoridad ni para firmar pasaportes, no teniendo validez más que los firmados por los comités.

—VALENCIA. En la población de Mules (Castellón), ha tenido lugar una manifestación en su mayoría de mujeres, que recorrían las calles al grito de «queremos libertad y paz, no tiranía ni libros rusos».

## Un gran triunfo de la verdadera España en Ginebra

Después de la vergonzosa derrota que los rojos de Valencia sufrieron en Ginebra al presentar su candidatura para su reelección en el puesto que España venía ocupando en el Consejo de la Sociedad de Naciones desde el año 1921, la verdadera España acaba de obtener un triunfo considerable, precisamente porque se ha logrado en los medios ginebrinos donde un día los rojos de Valencia habían gozado de cierta simpatía.

El famoso Aga Khan, Presidente de la actual Asamblea de la Sociedad de Naciones, ha invitado al Duque de Alba, representante oficioso del Generalísimo en Ginebra, a la fiesta oficial que el próximo sábado, día veinticinco, da en el Palacio de la Sociedad de Naciones como clausura de la presente asamblea.

A la citada fiesta oficial tienen derecho a asistir todos los representantes acreditados en la Sociedad de Naciones.

La invitación de Aga Khan al Duque de Alba, representa una iniciativa excepcional del Presidente de la Asamblea de la Sociedad de Naciones que solo puede interpretarse como un gesto de justicia hacia la España verdadera y eterna encarnada en la gloriosa figura del general Franco.

Los rojos de Valencia disgustados por el ambiente hostil que han hallado en Ginebra por la derrota sufrida, han anunciado que no asistirán a la fiesta de Aga Khan.

**Vigilad el espionaje enemigo y detenid y denunciad a los traidores.**

Tip. Viuda de R. Abad. Mayor, 32.—JACA